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Projeto de lei busca 
estatizar maior 

fabricante de sistemas 
de defesa do país
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Aeroporto do Galeão funciona à 
base de geradores há cinco dias
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Congressistas 
democratas começam a 

apoiar Kamala Harris 
para presidente

Mega ação 
estruturada do 

Estado reflete em 
queda de índices de 

criminalidade na 
Zona OesteMinistros defendem 

universalização do acesso à 
água e saneamento
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OPORTUNIDADE

BNDES abre 1º concurso 
após 12 anos com cotas 
raciais e salários a partir 
de R$ 20 mil

O Aeroporto Internacional 
do Rio de Janeiro, conhe-
cido como Galeão, opera 
com geradores desde o 
dia 18. Na madrugada 

desta segunda-feira (22), a 
Light restabeleceu o forne-
cimento de energia apenas 
para o sistema de ar-condi-

cionado.
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A atuação das forças de segurança 
na Zona Oeste do Rio durante a pri-
meira semana da Ação Ordo já apre-
senta resultados expressivos no que 

diz respeito a prisões, apreensões
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Instituto Estadual do Cérebro realiza 
pesquisa pioneira para combate ao câncer
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Ministros brasileiros chamam 
atenção para a importância da 

universalização do acesso à água 
potável e ao saneamento básico e 

fazem um apelo para haja um enga-
jamento não apenas nacional, dos 
setores público e privado, como 
da comunidade internacional. 

“Temos consciência de que essa 
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batalha, permitam-me usar essa 
expressão, será longa e exigirá 

muito de todos nós, mas ela 
não pode mais ser postergada”, 

afirmou nesta segunda-feira(22) o 
ministro das Cidades, Jader Filho, 
na reunião ministerial de Desen-

volvimento do G20, no Rio de 
Janeiro.   
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O Diário Oficial 
da União 
p u b l i c a , 
n e s t a 
s eg un da -
-feira (22), 

a Portaria nº 728, de 19 de 
julho de 2024, do Ministério 
da Justiça e Segurança Pública, 
que trata da prorrogação do 
emprego da Força Nacional e 
Segurança Pública em apoio ao 
governo do Rio Grande do Sul, 
no período de 30 dias, de 20 de 
julho a 18 de agosto.

O estado ainda se recupera 
da destruição causada pelas 
chuvas intensas de abril e maio 
deste ano. deixando milhares 
de pessoas desalojadas e desa-
brigadas, além de mortos, feri-
dos e desaparecidos.

Porto Alegre (RS), 19/06/2024 
- Rua alagada na Vila da Paz 
após chuvas e novos alagamen-
tos. Foto: Bruno Peres/Agência 
Brasil

Porto Alegre (RS) - Rua ala-
gada na Vila da Paz após chu-
vas e novos alagamentos. Foto: 
Bruno Peres/Agência Brasil

De acordo com o docu-
mento, assinado pelo ministro 

Ricardo Lewandowski, os mili-
tares vão atuar nas ações de 
policiamento ostensivo e de 
busca e salvamento. Eles tam-
bém participarão de serviços de 
preservação da ordem pública 
e da segurança das pessoas e 
preservação do patrimônio, em 
caráter episódico e planejado.

O número de pessoal a ser 
disponibilizado obedecerá ao 
planejamento definido pela 

Diretoria da Força Nacional de 
Segurança Pública. A opera-
ção terá o apoio logístico do 
governo do estado, que deverá 
dispor da infraestrutura com-
plementar necessária à Força 
Nacional.

AJUDA FEDERAL
Na última sexta-feira (19), 

o ministro Extraordinário de 
Apoio à Reconstrução do Rio 

Grande do Sul, Paulo Pimenta, 
em entrevista à Voz do Bra-
sil, informou que o número de 
famílias gaúchas beneficiadas 
com o Auxílio Reconstrução no 
valor de R$ 5,1 mil chegou a 350 
mil. “Com esse recurso, elas 
podem comprar móveis, ele-
trodomésticos, para recomeçar. 
É o apoio do recomeço”, disse.

Neste sábado (4), integrantes 
do governo estão em Canoas 

e Porto Alegre, conforme defi-
nido em reunião da Sala de 
Situação que foi estruturada, 
em Brasília, para acompanhar 
as ações de socorro e assistência 
aos atingidos pelas fortes chuvas 
no estado. Entre as agendas, 
está a instauração do gabinete 
de crise do governo federal no 
Rio Grande do Sul. 

 Na foto: Paulo Pimenta, da 
Secretaria de Comunicação 
Social da Presidência da Repú-
blica (Secom). Foto: Lucas Leffa/
Secom-PR

Foto: Lucas Leffa/Secom-PR
A meta do governo fede-

ral é atender 375 mil famílias 
gaúchas, representando R$ 1,9 
bilhão de recursos destinados ao 
benefício, que garante o valor 
de R$ 5,1 mil, em parcela única, 
para ajudar na recuperação de 
bens perdidos nas enchentes. 
Pimenta também anunciou o 
aumento do limite da subvenção 
econômica em mais R$ 1 bilhão 
para o programa Pronampe 
Solidário, de apoio às micro e 
pequenas empresas do estado.

Estado ainda se recupera da destrui-
ção causada pelas enchentes
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ESPORTE

SELEÇÃO FEMININA DE VÔLEI DECIDE NÃO IR À
cerimônia de abertura da Olimpíada: "Foco total"

A seleção feminina de 
vôlei do Brasil optou 
por não participar 

da cerimônia de abertura dos 
Jogos Olímpicos de Paris, mar-
cada para a próxima sexta-feira, 
às 14h30 (horário de Brasília). 
A decisão, tomada em reu-
nião com as jogadoras e com a 

opinião do técnico Zé Roberto, 
visa permitir que a equipe se 
concentre nos treinos e no des-
canso, com o objetivo de con-
quistar a medalha de ouro. 

Gabi destacou a importân-
cia de focar na preparação e 
evitar possíveis desconfortos 
associados à cerimônia, como 

longos períodos de espera em 
pé. A estreia do Brasil será no 
dia 29, contra o Quênia, às 13h 
(de Brasília). Das 13 jogadoras, 6 
são estreantes e ficarão de fora 
de uma das cerimônias mais ino-
vadoras da história dos Jogos, 
que será realizada ao longo do 
Rio Sena.

A seleção feminina busca sua 
terceira medalha de ouro, após 
as conquistas em Pequim 2008 
e Londres 2012, e a prata em 
Tóquio 2020. Gabi prometeu 
que, se conquistarem a meda-
lha de ouro, irão aproveitar a 
cerimônia de encerramento ao 
máximo.

Presença da Força 
Nacional no RS 

é prorrogada por 
mais 30 dias

NACIONAL 

EDUCAÇÃO 

As inscrições para o pro-
cesso seletivo do Pro-
grama Universidade 

para Todos (Prouni) do segundo 
semestre de 2024 começam nesta 
terça-feira (23) e vão até sexta-
-feira (26). Os interessados devem 
acessar o Portal Único de Acesso 
ao Ensino Superior para concorrer 
a uma das 243.850 bolsas dispo-
níveis nesta edição. 

A inscrição é gratuita e os resul-
tados da 1ª e 2ª chamadas serão 
divulgados nos dias 31 de julho e 
20 de agosto, respectivamente. O 
prazo para manifestar interesse 
na lista de espera vai de 9 a 10 
de setembro, com o resultado 
previsto para 13 de setembro.

Para participar, o candidato 
deve ter participado do Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) 
em 2022 ou 2023, obtendo no 
mínimo 450 pontos na média das 
provas e nota acima de zero na 
redação, conforme o Ministério 
da Educação (MEC). 

Além disso, é necessário 
atender aos critérios socioeco-
nômicos, com renda familiar per 
capita de até um salário-mínimo 
e meio para bolsas integrais e até 
três salários-mínimos para bol-
sas parciais. O cadastro no login 
Único do governo federal, dispo-
nível no portal gov.br, também é 
obrigatório.

No momento da inscrição, o 
candidato deve fornecer e-mail e 
telefone válidos, preencher dados 
pessoais e familiares, e selecionar 
até duas opções de instituição, 
curso, turno, tipo de bolsa e moda-
lidade de concorrência conforme 
a renda familiar bruta mensal per 
capita e os critérios da Portaria 
Normativa MEC nº 1, de 2015.

O MEC informa que a escolha 
de cursos e instituições pode ser 
feita por ordem de preferência. 
Mais detalhes sobre a oferta de 
bolsas (curso, turno, instituição e 
local) estão disponíveis na página 
do Prouni.

Inscrições para o Prouni 
abrem nesta terça-feira

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

Integrantes do Par-
tido Democrata estão 
apoiando Kamala 

Harris como candidata 
presidencial após Joe 
Biden anunciar que não 
concorrerá à reeleição. 

Doadores do partido tam-
bém expressaram apoio. 
O deputado Mike Levin 
disse: “É hora de seguir 
em frente com Kamala 
Harris como nossa nova 
líder.” A senadora Mazie 

Hirono destacou sua ami-
zade com Harris e seu 
compromisso em elegê-
-la. Andy Kim, deputado 
de Nova Jersey, chamou 
a candidatura de Harris 
de histórica. Lisa Blunt 

Rochester, Debbie Din-
gell, Salud Carbajal, Patty 
Murray, Emilia Sykes e Alex 
Padilla também apoiaram 
Harris, destacando sua 
liderança e compromisso 
com o progresso.

Congressistas democratas começam a 
apoiar Kamala Harris para presidente

MUNDO

CHARGE

(FOTO/DIVULGAÇÃO)

GLOBO ESPORTE MOSTRA A HISTÓRIA DE ROBERTINHO,
 CORREDOR AMADOR QUE INSPIRA NOS CUIDADOS COM O CORPO E COM A NATUREZA. — FOTO: DIVULGAÇÃO
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A atuaç ão 
das for-
ças de 
segurança 
na Zona 
O e s t e 

do Rio durante a primeira 
semana da Ação Ordo já apre-
senta resultados expressivos 
no que diz respeito a prisões, 
apreensões, levantamento de 
informações de inteligência e, 

principalmente, na queda dos 
índices de criminalidade em 
comparação com os mesmos 
dias da semana anterior. De 
acordo com a Delegacia de 
Homicídios da Capital, entre 
os dias 15 e 19 de julho, não 
houve nenhum registro de 
homicídio nas áreas das dele-
gacias da Barra da Tijuca (16ª 
DP), da Taquara (32ª DP) e 
do Recreio dos Bandeirantes 

(42ª DP). O levantamento foi 
realizado pela Secretaria de 
Polícia Civil. 

Em relação aos crimes de 
furto e de roubo, a redução 
foi de aproximadamente 70%. 
As três distritais registraram 
34 ocorrências desse tipo de 
crime. Na semana anterior, 
foram mais de 110. Entre as 
maiores quedas percentuais 
estão os furtos e os roubos 

de celular (-70%) e de veícu-
los (-55%). No total de crimes 
registrados, foram cerca de 
30% a menos no mesmo 
período.

- Tão importante quanto 
o expressivo número de pri-
sões feitas durante a ação 
estruturada e integrada, a 
redução dos índices de cri-
minalidade também pre-
cisa ser destacada. Vamos 

seguir firmes na missão de 
atacar as fontes financeiras 
desses criminosos e de levar 
mais sensação de segurança 
para quem mora, trabalha e 
investe na Zona Oeste - res-
saltou o governador Cláudio 
Castro.

Outro campo de atuação 
da Polícia Civil é o levanta-
mento de informações que 
reforçam as investigações em 

andamento contra as orga-
nizações criminosas. Com 
o foco na asfixia financeira, 
o Governo do Estado tem 
sufocado as atividades ile-
gais exercidas pelas quadri-
lhas, que geram recursos para 
fortalecer financeiramente 
as facções e que possibilitam 
a aquisição de armas e de 
munições para fomentar as 
guerras por territórios.

Cidades 3

O Aeroporto Internacio-
nal do Rio de Janeiro, 
conhecido como 

Galeão, opera com gerado-
res desde o dia 18. Na madru-
gada desta segunda-feira (22), 
a Light restabeleceu o forneci-
mento de energia apenas para 
o sistema de ar-condicionado.
"O RIOgaleão informa que, 
desde quinta-feira, seu sis-
tema de geradores mantém 
o funcionamento da operação 
aeroportuária sem impactos. 
A Light restabeleceu o forne-
cimento de energia para o 
sistema de ar-condicionado 
do aeroporto na madru-
gada desta segunda-feira e o 

restante da operação continua 
funcionando alimentada pelo 
sistema de geradores", diz a 
assessoria do Galeão em nota.
Localizado na Ilha do Gover-
nador, na zona norte do Rio, 
o aeroporto sofreu com a falta 
de luz de quinta (18) a sábado 
(20), segundo relatos de mora-
dores nas redes sociais. No 
último domingo (21), algumas 
regiões ainda registraram ins-
tabilidade no fornecimento de 
energia. O prefeito Eduardo 
Paes (PSD) se manifestou nas 
redes sociais sobre o apagão e 
anunciou que a prefeitura está 
multando a Light em mais de 
R$ 13 milhões.

Aeroporto do Galeão funciona à 
base de geradores há cinco dias

A Marina de Roucas-
-Blanc, em Marselha, 
na França, receberá 

Martine e Marco Grael, her-
deiros de uma família nite-
roiense vencedora de nove 
medalhas olímpicas, para a 
competição de vela nos Jogos 
Olímpicos de Paris a partir 
do dia 28. Martine, com dois 
ouros olímpicos, integra a 
equipe de 12 atletas. 
Niterói tem uma longa tra-
dição no esporte, com o pri-
meiro clube de vela do país 
fundado em 1906. O chefe 
da equipe de vela, Walter 
Boddener, destaca a voca-
ção histórica da cidade para 
o esporte, mencionando os 
seis clubes de vela fundados 
na enseada de Niterói e a 
regência de ventos calmos 
favoráveis ao aprendizado.
A vela se profissionalizou em 
Niterói com a participação 
dos pioneiros Axel e Erik nos 
Jogos de 1968, motivando 
outros a competir em alto 
nível. Isabel Swan, criada em 
Niterói, começou a velejar 
na cidade e conquistou a pri-
meira medalha feminina da 
vela brasileira em Pequim, 
2008, com Fernanda Oliveira.
Além da vela, Niterói é lar 
de atletas olímpicos em 
outras categorias: Ingrid Oli-
veira (saltos ornamentais), 
Mari Fernandes (handebol), 
e Amanda Schott (levanta-
mento de peso). A cidade 
também valoriza atividades 
ao ar livre, favorecendo a 
formação de novos atletas 
olímpicos.

Niterói terá 
sete atletas nas 
Olimpíadas de 

Paris

RIO DE JANEIRO NITERÓ

Mega ação estruturada do Estado reflete em 
queda de índices de criminalidade na Zona Oeste

Na quinta-feira (18), 
dezenas de pessoas 
se mobilizaram para 

comemorar os 34 anos 
do Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA) na 
Praça Luiz Palmier, em São 
Gonçalo. Organizada pelos 
Projetos NEACA Tecendo 
Redes, NACA(SG), Risco 
Social (Recria) e o Movi-
mento de Mulheres em São 
Gonçalo (MMSG), com apoio 
do Programa Criança Feliz, a 
ação visou aumentar a visibi-
lidade do ECA.
Durante o evento, panfletos 
foram distribuídos e a popu-
lação foi orientada sobre a 
importância do ECA, insti-
tuído pela Lei Federal nº 
8.069 em 13 de julho de 
1990, que garante direitos e 
proteção integral às crianças 
e adolescentes. Foram apre-
sentados os bonecos da 

Turma da Arana, Théo e a 
Joaninha, que simbolizam a 
proteção dos direitos infan-
tojuvenis.
Marisa Chaves, gestora do 
MMSG, destacou a impor-
tância da campanha para a 
divulgação e fortalecimento 
do ECA e apresentou os 
bonecos como alegorias de 
proteção. Cristiane Pereira 
Neves, psicóloga e coorde-
nadora técnica do NEACA, 
enfatizou a importância de 
dar visibilidade ao ECA e 
ampliar a rede de proteção 
aos direitos das crianças e 
adolescentes.
Lívia Gaspary, coordenadora 
técnica do NACA, reforçou 
a defesa da integridade 
física de crianças e adoles-
centes e destacou os aten-
dimentos continuados às 
vítimas de violência domés-
tica e sexual. Elisabeth 

Lourenço, coordenadora do 
Projeto Recria, ressaltou a 
importância da educação 
como forma de garantia de 
direitos, atendendo cerca de 
150 jovens.
Érica Macedo, psicopeda-
goga, destacou o direito 
de brincar e acessar lazer, 
essencial em um contexto 
onde muitas crianças traba-
lham ilegalmente para 
ajudar suas famílias. O 
evento também contou com 
música, recreação, leitura 
e atividades lúdicas para as 
crianças presentes.
O projeto NEACA Tecendo 
Redes, iniciado em 2024 em 
parceria com a Petrobras, 
atende vítimas de violência 
doméstica em São Gonçalo, 
Duque de Caxias e Itaboraí, 
promovendo os direitos 
humanos de mulheres, 
crianças e jovens.

Mobilização pelos 34 anos do ECA 
reúne dezenas pessoas em SG

SÃO GONÇALO

RIO DE JANEIRO 

O PL oficializou a candi-
datura de Alexandre 
Ramagem à Prefei-

tura do Rio nesta segunda-
-feira (22). O vice ainda não foi 
escolhido. Ramagem, ex-dire-
tor da Abin e deputado fede-
ral, destacou a importância do 
evento burocrático. Jair Bolso-
naro não compareceu devido 
a viagem, mas Carlos Bolso-
naro e outros aliados políticos 

estiveram presentes. As con-
venções são requisitos oficiais 
da Justiça Eleitoral, necessárias 
para validar candidaturas, com 
prazo até 5 de agosto. Rama-
gem, de 52 anos, é formado 
em Direito e entrou para a 
Polícia Federal em 2005. Foi 
diretor da Abin entre 2019 e 
2022. Recentemente, depôs à 
PF sobre uso ilegal de sistemas 
de espionagem.

PL oficializa a candidatura de 
Alexandre Ramagem à Prefeitura

RIO DE JANEIRO 
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Quarenta e duas 
pessoas foram 
resgatadas por 
agentes do Segu-
rança Presente 
neste domingo 

(21) de uma clínica clandestina de 
reabilitação em Campo Alegre, 
Nova Iguaçu, na Baixada Flumi-
nense. O local, chamado “Projeto 
Decav”, situado na Rua Mato 
Grosso, nº 4930, foi descoberto 
após dois pacientes fugirem e 
acionarem os policiais.
Os denunciantes relataram 
viver em condições de trabalho 
forçado e cárcere privado, sendo 
perseguidos pelo suposto presi-
dente do projeto, que dirigia 
um Hyundai Vera Cruz e estava 
frequentemente armado.
Ao chegarem ao local, os agentes 
foram recebidos pelo chefe do 
projeto e encontraram dezenas 
de homens em condições sub-hu-
manas. O ambiente era insalubre, 
sem profissionais capacitados 
para atendimento clínico e 
sem documentos que autori-

zassem seu funcionamento como 
instituição para dependentes 
químicos.
Os pacientes relataram maus-
-tratos e exploração de trabalho 
em condições análogas à escra-
vidão, sendo obrigados a traba-
lhar em troca de moradia e 
comida, impedidos de sair e 
submetidos a punições corpo-
rais, como tapas na cara em casos 
de tentativa de fuga ou recusa 
em trabalhar. Outra punição 
incluía "orar 20 minutos a cada 
1 hora durante toda a noite". 
Havia também homens que 
atuavam como "vigias ou capa-
tazes", responsáveis por manter 
a ordem, evitar fugas e aplicar 
penas corporais.
O chefe do projeto e três 
pacientes que supostamente 
atuavam como vigias foram enca-
minhados à 52ª DP (Nova Iguaçu) 
e detidos por cárcere privado. A 
Delegacia de Assistência Social 
da Prefeitura de Nova Iguaçu 
foi acionada, e o caso foi enca-
minhado ao Ministério Público. 
Foram apreendidos três rádios 
comunicadores e cadernos de 
anotações.

Baixada

NOVA IGUAÇU

Pacientes relataram que eram forçados a trabalhar, punidos fisicamente caso recusassem 
e não podiam deixar o local. Quatro pessoas foram presas por cárcere privado

Condições sub-humanas: 42 pessoas são 
resgatadas de clínica clandestina em Nova Iguaçu

SÃO JOÃO DE MERITI QUEIMADOS

Mulheres que 
p a r t i c i p a m 
do programa 

Navegação de Pacientes com 
Câncer de Mama, no Hospital 
Estadual da Mulher Helo-
neida Studart, em São João de 
Meriti, viraram modelos por 
um dia. Além do acompanha-
mento feito por uma equipe 
multidisciplinar composta 
por médicos de diferentes 
especialidades, as mulheres 
que estão no programa parti-
cipam de encontros perió-
dicos. O último, realizado no 
início de julho, contou com 
uma surpresa: as pacientes 
receberam de presente um 
ensaio fotográfico.

Uma das pacientes 
contempladas foi Quiucha 
Ferreira. “Foi lindo, sabe? 
Todas ficaram encantadas. A 
gente se maquiou e veio pra 
cá para poder botar a roupa, 
fazer o ensaio e foi lindo. A 
gente amou, amou, amou! 
Ninguém quer ficar doente. 
Mulher, principalmente, com 
a autoestima, a vaidade. 
Pra gente isso é de extrema 
importância. Eu sou muito 
grata mesmo a esse projeto”, 
afirmou Quiucha.

Ela relembrou que 
desde a descoberta do 
diagnóstico até o começo 
do tratamento, tudo acon-
teceu muito rápido. “Eu 
não tive dificuldade em 
nada. Os meus exames, por 
exemplo, em quinze dias já 
estavam prontos. Quando 
eu fui chamada pelo SISREG 
no hospital para começar a 
quimioterapia, eu já estava 
com os exames todos feitos", 
disse a paciente.

O programa Navegação 
do Hospital Estadual da 
Mulher teve início em 2019, 
com o objetivo de identificar 

e eliminar as barreiras que as 
pacientes possam encontrar 
no processo de tratamento, 
além de cumprir o prazo 
determinado pela lei para 
início do tratamento.

 “Com um ano de 
projeto, conseguimos elevar 
de 22% para 81% o cumpri-
mento da Lei. Ou seja, 81% 
das mulheres que passaram 
por aqui e que foram diag-
nosticadas com câncer de 
mama, conseguiram realizar 
o seu tratamento em até 60 
dias, dentro do tempo esti-
pulado pela lei”, explicou 
Maicon Rocha de Jesus, assis-
tente social e navegador de 
pacientes com câncer de 
mama.

“A partir do momento que 
começamos aqui no projeto, 
decidimos promover reuniões 
entre essas mulheres, focando 
principalmente na autoestima 
delas. São várias iniciativas e, 
por último, tivemos a ideia de 
fazer o ensaio fotográfico. Foi 
sensacional, um momento de 
alegria, de emoção, em que 
elas puderam ver a beleza que 
elas próprias têm, mesmo 
passando pelo tratamento”, 
completou.

Navegação de Pacientes 
é um modelo de prestação 
de serviços centrado no 
paciente, com foco no cuidado 
contínuo, e que permite que 
ele se movimente em tempo 
adequado em um sistema de 
saúde complexo. Profissionais 
de diversas áreas podem ser 
treinados como navegadores 
de pacientes para intervir 
de forma ágil em qualquer 
barreira enfrentada ao longo 
das diversas etapas dos 
cuidados em saúde, melho-
rando assim os resultados do 
tratamento de mulheres com 
câncer de mama.

Pacientes com câncer de 
mama ganham ensaio 

fotográfico

Em julho, Queimados, 
na Baixada Fluminense, 
será palco da segunda 

edição do Arraiá Queima-
dense, que ocorrerá de 26 
a 28 de julho no Parque de 
Eventos do Pacaembu. A 
Prefeitura local preparou 
uma programação vibrante, 
com shows de Elba Ramalho, 
Falamansa, Pimenta do 
Reino, bandas locais e um 
festival de quadrilhas juninas. 
As festividades começarão 

às 19h e a entrada é gratuita.
A primeira edição do evento no 
ano passado foi um sucesso, 
atraindo milhares de visitantes, 
e espera-se um aumento de 
50% no público este ano. Elba 
Ramalho abrirá o evento no dia 
26, seguida pela banda Pimenta 
do Reino no dia 27, e o grupo 
Falamansa encerrará as cele-
brações no dia 28.
A secretária municipal de 
Cultura, Bárbara Veloso, 
expressou entusiasmo pelo 

retorno das grandes festas 
juninas à cidade e elogiou o 
prefeito Glauco Kaizer pelo 
resgate das tradições. 
Elba Ramalho, ícone da música 
nordestina, será a atração 
principal, trazendo sua vasta 
experiência e sucesso. O 
grupo Pimenta do Reino, de 
Nova Iguaçu, e o Falamansa, 
conhecido por sucessos como 
“Rindo à toa”, completarão a 
programação, prometendo 
animar o público.

Circo Raduan 
Recebe Circo 
da Chatuba

MESQUITA

O Circo Raduan está 
neste mês de julho até 
a primeira semana de 

agosto se apresentando no 
Municipio de Mesquita, atrás 
da prefeitura municipal.
E o circo Raduan  abriu sua 
cortina e iluminou seu pica-
deiro para receber os alunos 
do Circo da Chatuba; o Circo 
da Chatuba é a primeira 
escola circense da Baixada 
Fluminense do Rio de Janeiro.
 Hoje a Escola de artes  
circense  da chatuba, já tem 
alunos preparados na arte 
do circo como : Malabarismo 
, trapézio , equibrista dentre 
outras atividades , e seus 
alunos junto com seu coor-
denador Vinicius Daumas já 
produziram dois espetáculos 
para as crianças da comuni-
dade da Chatuba e alunos da 
rede municipal de ensino.
   Mas neste dia os alunos 
do circo  forram os grandes 
expectadores do espetáculo 
do circo Raduan que além 
das atrações circense apre-
sentaram o mundo magico da 
Disney com : Mickey, Donald, 
Pateta e companhia e como 
não podia faltar as princesas 
e personagens dos clás-
sicos filmes da Disney como 
a Frozen, Moana e a família 
Madrigal.
  Estiveram presente juntos 
com os aluno do Circo Chatuba 
e os alunos das Escolas Muni-
cipais de Mesquita, o Secre-
tário de Cultura Esporte e 
Lazer “Kleber Rodrigues” e o 
Prefeito de Mesquita “Jorge 
Miranda “ ambos são apai-
xonados pelo Circo Chatuba 
e suas crianças, Prefeito e 
Secretario saíram  se sentido 
realizados de observa a feli-
cidade das crianças ao ver o 
Espetáculo do elenco do Circo 
Raduan.

BELFORD ROXO 
Colônia de férias da escolinha de futebol do 
Belford Roxo agita o bairro São Bernardo

Muita diversão, 
e x e r c í c i o s 
físicos, disci-

plina, chute a gol, 
cachorro-quente, pipoca 
e guaraná são os ingre-
dientes da colônia de 
férias da escolinha de 
futebol da Sociedade 
Esportiva Belford Roxo. 
O evento está ocorrendo 
neste final de semana no 

Estádio Nélio Gomes, em 
São Bernardo, das 14h às 
17h, gratuitamente, para 
crianças de 4 a 13 anos que 
amam futebol.
"Está sendo muito bacana 
reunir a criançada da esco-
linha e visitantes para curtir 
nossa colônia de férias com 
muita brincadeira e bola 
no pé. Aqui elas jogam 
bola, brincam e fazem ativi-

dades físicas, com total 
segurança. No primeiro 
dia tivemos aproxima-
damente 100 crianças", 
disse o professor Matheus 
Soares.
A colônia começou na 
sexta-feira (19) e termi-
nará neste sábado (20), 
e cada criança receberá 
uma medalha de partici-
pação.

Elba Ramalho, Pimenta do Reino e
Falamansa no Arraiá Queimadense
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O Instituto 
Estadual 
do Cére-
bro Paulo 
Niemeyer 
(IEC), a 

única unidade pública espe-
cializada em neurocirurgia no 
Brasil, está conduzindo uma 
pesquisa pioneira para repro-
duzir células vivas de tumores 
cerebrais. Este estudo ino-
vador, realizado em parceria 
com a Universidade de Paris 
VI, visa encontrar métodos 
mais eficazes para combater 
o câncer. O Governo do Estado 
investiu cerca de R$ 20 milhões 
na ampliação do IEC, que já 
realizou 10 mil atendimentos 
a pacientes do SUS este ano.

O governador Cláudio Cas-
tro destacou a importância 
do instituto, afirmando que 
a expansão das instalações 
dobrou o número de pacien-
tes atendidos, salvando vidas 
e promovendo a ciência com 
reconhecimento interna-
cional. A pesquisa envolve a 
remoção de uma amostra de 
tumor (glioblastoma) para clo-
nagem em estufa, permitindo 
análise detalhada das células 

cancerígenas e avaliação de 
métodos de combate mais 
eficazes.

O diretor-científico do IEC, 
Vivaldo Neto, explicou que o 
estudo das células isoladas do 
tumor, bem como das células 
e moléculas associadas, pode 
acelerar a cura do câncer. Os 
testes iniciais em cobaias já 
começaram, com o objetivo 
de identificar os tratamentos 
mais eficazes.

Além dessa pesquisa, o IEC 
explora outras áreas, como o 
uso do vírus da Zika no trata-
mento de tumores e a detec-
ção de microRNA em pacientes 
com epilepsia resistente.

O IEC, localizado no Centro 
do Rio, registrou um recorde 
de atendimentos nos primei-
ros cinco meses de 2024, com 
mais de 10 mil consultas, um 
aumento de 80% em relação 
ao ano anterior. A ampliação 
trouxe uma nova UTI pediá-
trica, enfermarias, ginásio de 
reabilitação, e equipamentos 
avançados. Em setembro, o 
hospital começará a oferecer 
quimioterapia e radioterapia 
em suas novas instalações.

Estado 5

Instituto Estadual do Cérebro realiza 
pesquisa pioneira para combate ao câncer

O i m b r ó g l i o 
envolvendo o 
apoio de mili-
tantes do PT 

segue acirrado em Niterói. 
Protagonizada pelos pré-can-
didatos à prefeitura A disputa 
política entre Talíria Petrone 
(PSOL) e Rodrigo Neves (PDT) 
ganhou novos contornos após 
o apoio público de figuras do 
PT a Talíria, como a ministra 
Anielle Franco e Washington 
Quaquá, durante o lança-
mento do movimento Meu 
País Niterói. Oficialmente, o 
PT apoia a chapa de Rodrigo 
Neves. Em Niterói, dos 27 
mil filiados partidários, cerca 
de 20% são do PT, aproxi-
madamente 5.400 pessoas, 
enquanto o PDT tem 2.014 e 
o PSOL 1.430.

Talíria está tentando 
ampliar seu apoio entre os 
filiados petistas insatisfeitos 
com a gestão do PDT. O Cole-
tivo 13 de Março, um grupo 
interno do PT, está movendo 
alianças para apoiar Talíria, 
com figuras como o deputado 
Lindbergh Farias, que já apoia 
Tarcísio Mota (PSOL) no Rio. 
Eles argumentam que o apoio 
de Rodrigo a partidos bolso-
naristas, como o União Brasil, 
é um contrassenso.

Talíria critica a estag-
nação de Niterói e a falta 
de apoio ao presidente Lula 
por Rodrigo Neves, citando 
problemas como crianças 
fora da escola e aumento da 
população em situação de 
rua. Em resposta, Rodrigo 
publicou uma foto com Gleisi 

Hoffmann e João Maurício, 
líderes do PT, e levou o Agir, 
partido de centro-direita, 
para o movimento Amor por 
Niterói. O presidente do PT na 
cidade, vereador Anderson 
Pipico, minimizou a situação, 
afirmando que o apoio a 
Rodrigo foi unânime e que o 
descontentamento vem de 
uma minoria.

João Maurício, vice 
na chapa de Washington 
Quaquá em Maricá, defendeu 
Rodrigo, alegando que o 
descontentamento é limi-
tado e que Rodrigo apoia Lula 
em 2026. O PCdoB também 
se envolveu, com Manuela 
d’Ávila declarando apoio a 
Talíria, o que gerou uma nota 
oficial do partido negando 
que ela fale em nome da sigla.

G20 inicia 
semana de 

encontros eco-
nômicos e 

sociais no Rio

RIO DE JANIEO

A semana no Rio de Janeiro, 
de 22 a 26 de julho, destaca 
a cidade como a Capital do 

G20, com encontros de alto nível 
entre autoridades econômicas 
e sociais dos países do bloco. O 
evento inclui a reunião de repre-
sentantes de Finanças e presi-
dentes de bancos centrais nos dias 
23 e 24, no hotel Windsor Barra, 
e o pré-lançamento da Aliança 
Global contra a Fome e a Pobreza 
na quarta-feira (24), no Galpão 
da Ação da Cidadania, com a 
presença do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva.
A coordenação da Trilha de 
Finanças está a cargo da embai-
xadora Tatiana Rosito, e as dele-
gações trabalharão na elaboração 
de um documento que será discu-
tido em reuniões subsequentes 
na quinta e sexta-feira (25 e 26). 
A presidência do G20 em 2024 é 
brasileira, e uma das inovações é 
o G20 Social, promovendo a parti-
cipação da sociedade civil nos 
debates.
O Galpão da Cidadania, fundado 
pelo sociólogo Herbert de Souza, 
será o local do pré-lançamento 
da Aliança Global contra a Fome 
e a Pobreza, com foco em erra-
dicar a miséria global. O relatório 
O Estado da Segurança Alimentar 
e Nutrição no Mundo da FAO 
também será divulgado na quar-
ta-feira. Além disso, a semana 
contará com encontros bilaterais 
e seminários no BNDES, incluindo 
figuras como o ex-primeiro-mi-
nistro português António Costa e 
a ex-presidente chilena Michelle 
Bachellet. O G20, composto por 19 
países e duas organizações regio-
nais, representa 85% da economia 
mundial e 75% do comércio global.

NITERÓI

Polícia Civil investiga 
casal filmado imitando 
macaco em roda de 
samba no Rio

RIO DE JANEIRO 

A Delegacia de 
Crimes Raciais e 
Delitos de Intole-
rância (Decradi) 

investiga um casal filmado 
imitando macacos durante 
uma roda de samba em 
Santa Teresa, no Rio de 
Janeiro, na noite de sexta-
-feira (19). O caso é tratado 
como racismo. A jornalista 
Jackeline Oliveira, que regis-
trou a cena, relatou que os 
dois estavam à vontade e 
rindo, sem se sentirem cons-
trangidos. 
A Decradi tenta identificar 
os envolvidos: uma argen-
tina que veio a trabalho e 
um carioca. Após a divul-
gação do vídeo, o casal 
excluiu suas redes sociais. A 
delegada Rita Salim afirmou 
que a investigação buscará 
entender se os gestos confi-
guram ato discriminatório 
racial. Um ofício será enviado 
ao consulado argentino para 
obter informações sobre a 
localização da mulher.
Wanderso Luna, represen-
tante da roda PedeTeresa 
onde o incidente ocorreu, 

acompanhou a jornalista na 
delegacia e pediu punição 
para o casal. Ele ressaltou a 
vulnerabilidade enfrentada 
em eventos realizados por 
pessoas negras e a necessi-
dade de um combate efetivo 
ao racismo.
A vereadora Mônica Cunha 
(PSOL-RJ), presidente da 
Comissão de Combate ao 
Racismo da Câmara dos 
Vereadores, destacou que 
mais de 40 casos seme-
lhantes foram denunciados 
e estão sendo acompa-
nhados. Ela enfatizou que 
a comissão foi criada para 
lidar com situações recor-
rentes de racismo e que 
a sociedade precisa reco-
nhecer o racismo como 
crime.
O Fórum Latino-americano 
de Educação Musical repu-
diou o ato e esclareceu que 
um dos envolvidos não está 
associado ao Fladem Brasil e 
não participa de suas ativi-
dades. O Fórum também 
solicitou à seção brasi-
leira que investigue o caso 
conforme as leis brasileiras.

Clima de disputa em torno do PT 
dá o tom na pré-campanha à 

Prefeitura de Niterói
Rodrigo Neves tem apoio do partido na cidade, mas Talíria Petrone 

ganha espaço entre militantes descontentes com a velha aliança

Hospital especializado em neurocirurgia está reproduzindo células de tumor in vitro, 
em estudo que busca tratamentos mais eficazes contra a doença
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Tribunal de Justiça do Rio de Janeiro 
lança Programa de Integridade 

Geral 

Um levantamento 
da ONG Centro de 
Liderança Pública 

revelou que Macaé, na Região 
Norte fluminense, está entre 
os municípios com menor 
índice de morbidade no trân-
sito, ocupando a 5ª posição 
entre as cidades brasileiras 
avaliadas. Este indicador 
rastreia o número de inter-
nações hospitalares devido 
a acidentes de trânsito em 
relação a 100 mil habitantes.

De acordo com o site 
Macaé News, o bom desem-
penho de Macaé é atribuído 

ao desenvolvimento e apli-
cação de políticas públicas 
focadas na segurança no trân-
sito. A administração local 
tem investido em campa-
nhas de conscientização em 
outdoors, placas de sinali-
zação, treinamentos e simula-
ções controladas. A prefeitura 
também tem intensificado 
ações de fiscalização para 
melhorar a mobilidade na 
região, incluindo a retirada 
de veículos irregulares das 
ruas, que contribuem para a 
poluição e congestionamento 
do trânsito.

Trânsito de Macaé é um dos 
mais seguros do Brasil

No próximo 
domingo (28), em 
Petrópolis, ocor-

rerá a terceira edição da 
Corridinha do Nonô, cele-
brando o aniversário do 
corredor Claudionor Xavier, 
conhecido como Nonô.

Desde 2022, esta corrida 
tem ganhado destaque no 
calendário esportivo da 
cidade, atraindo cada vez 
mais participantes. 

A novidade desta edição 
é a cronometragem da prova, 
tornando-a competitiva 
pela primeira vez. Os parti-
cipantes também poderão 

disputar troféus em diversas 
categorias.

Este ano, foram disponi-
bilizadas 300 vagas online e 
100 vagas presenciais na sede 
da Secretaria de Esportes 
de Petrópolis, na Rua 16 de 
Março nº 183, Centro.

Para se inscrever, é 
necessário doar uma lata 
ou sachê de leite em pó, 
apoiando a causa solidária 
do evento.

A largada está marcada 
para as 8h da manhã, em 
frente à Prefeitura de Petró-
polis, na Avenida Koeller, 
260, Centro.

Corridinha do Nonô, em 
Petrópolis, será no domingo 
e cronometrada, se tornando 

competitiva pela 1º vez

NA PRÓXIMA SEMANA O RIO DE 
JANEIRO VAI VIRAR A CAPITAL 

BRASILEIRA DO AGRO

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

A partir da 
próxima segun-
da-feira, 29 de 
julho, o Campo 
Olímpico de 

Golfe, na Barra da Tijuca vai 
reunir
grandes nomes do Agro 
nacional e internacional, 
autoridades brasileiras e 
estrangeiras, apresentando 
e debatendo o que há de 
mais moderno em ciência, 
tecnologia e inovação e 
como o país se tornou refe-
rência em produção susten-
tável. E, como há muito para 
comemorar, muita música de 
qualidade.
Carlos Favoreto, idealizador 
e presidente do RIO+AGRO, 
é agrônomo com especiali-
zação em Ciência Ambien-
tais e doutorado em Ciência, 

Tecnologia e Inovação em 
Agricultura. Ele vê a união 
como fundamental: “são 
ciências convergentes, não 
divergentes. Não se pode 
plantar em área degradada”. 
Ele
confessa que o evento foi 
pensado de forma global, 
mas que a abrangência está 
maior do que era
esperado. O motivo, segundo 
ele, está nas parcerias: 
“temos aqui a Embrapa como 
nossa grande
parceira técnica científica 
do evento, acompanhada 
de gigantes multinacionais e 
cooperativas agrícolas,
tudo em prol desse tema 
inovador – o Agroambiental”.
O local escolhido é um verda-
deiro santuário ecológico 
e é considerado pelo livro 

de recordes Guiness como 
o maior projeto de recupe-
ração ambiental de restinga 
do mundo. É o único campo 
de golfe criado para uma 
Olimpíada. Em abril desse 
ano foi sede do PGA Tour 
Americas, que neste mês sua 
realização confirmada até 
2027.
Os cinco dias são temáticos, 
sendo que a abertura, na tarde da 
próxima segunda-feira (29), terá a
participação de autoridades e 
personalidades internacionais. Na 
terça-feira (30), um tema super 
atual: Segurança Alimentar e a 
Sustentabilidade dos Sistemas 
Agroalimentaresfrente às 
Mudanças Climáticas. Na quarta-
-feira (31), dois temas importan-
tíssimos: Inovação e Negócios. Na 
quinta-feira (1), Políticas Sócio-
-Agroambientais. E, para fechar 
com chave de ouro, na sexta-feira 

(2) serão apresentados grandes 
casos de sucesso. Inspiração para 
empreendedores e profissio-
nais em geral. E como o Agro e 
a música andam sempre juntos, 
o RIO+AGRO tem também uma 
programação artística
de primeira linha. Almir Sater, na 
quarta-feira, e Paula Fernandes, 
no dia seguinte, trazem um reper-
tório de sucesso para agradar 
todos os fãs do gênero.
Venha você também para o 
RIO+AGRO: o melhor de nossa 
terra para o mundo!
Para outras informações e para se 
inscrever, acesse riomaisagro.com.
br. Para credenciamento de profis-
sionais de imprensa: https://forms.
gle/otp2TuRHQcuoXpda9
Assessoria de Imprensa 
(imprensa@riomaisagro.com.br)
Mario Linhares (whatsapp: 21 
99688-1415) 
Emerson Rocha (whatsapp: 21 
99966-8004)

Neste domingo, 20 
de julho, Angra 
dos Reis sediou 

a 2ª edição do Festival Enel 
Por Você no Cais de Santa 
Luzia. O evento, iniciado às 
11h, ofereceu atividades 
gratuitas, incluindo shows 
de Buchecha e Marcelo 
Falcão. Oficinas de plantio 
de mudas, sustentabilidade 

e confecção de pipas foram 
realizadas para as crianças. 
O festival também incluiu 
clínicas de vôlei, tênis de 
mesa e ginástica. A Enel 
disponibilizou serviços como 
troca de titularidade, parce-
lamento de contas e troca 
gratuita de lâmpadas de fila-
mento por LED, promovendo 
a eficiência energética.

Festival Enel Por Você 
anima o domingo em 

Angra dos Reis

Compliance, gestão de 
riscos e transparência: 
esses são os pilares do 

Programa de Integridade do 
Tribunal de Justiça do Estado 
do Rio de Janeiro (TJRJ), 
criado com o objetivo de 
fomentar políticas, rotinas e 
condutas compatíveis com as 
normas e princípios constitu-
cionais que regem a Adminis-
tração Pública.
O projeto está a cargo da 
Secretaria-Geral de Gover-
nança, Inovação e Compliance 
(SGGIC), por meio do Depar-
tamento de Compliance e 
Gestão de Risco (DEGER) e 
pretende alcançar todo o 
corpo funcional e terceiros 
envolvidos nas atividades 
cotidianas do Tribunal. Seu 
propósito é reforçar valores 
como a ética, a adesão às 
normas e o combate a qual-
quer forma de assédio e 
discriminação.
Para tanto, já se encontram 
disponíveis dois importantes 
canais de comunicação com 
a Administração: o canal de 
denúncias de integridade que 
recebe, de forma anônima e 
segura, alertas sobre even-
tuais violações ao Código de 
Ética e um canal de consulta 

para sanar dúvidas dos servi-
dores sobre circunstâncias 
que possam envolver conflito 
entre o interesse público e 
privado.   
Outro objetivo do projeto 
é melhorar a percepção 
da sociedade sobre a Insti-
tuição, demonstrando de 
forma contínua sua serie-
dade e confiabilidade através 
de políticas de transparência 
que assegurem a prestação 
de contas, a clareza e a dispo-
nibilidade de informações e 
dados sobre o Poder Judi-
ciário.
O presidente do TJRJ, desem-

bargador Ricardo Rodrigues 
Cardozo, destacou o caráter 
inovador do programa: 
“Sabemos que a integridade, 
a ética e as boas práticas são 
fundamentais na busca pela 
excelência na prestação juris-
dicional. Por isso, a partir 
de um amplo trabalho de 
pesquisa, desenvolvemos 
esse programa robusto, que 
se alia a outras estratégias e 
práticas que implementamos 
nesta gestão, como o mapea-
mento de riscos das unidades 
administrativas e o Código de 
Ética do Servidor e do Colabo-
rador”, afirmou.

Cabe ressaltar que o Tribunal 
de Justiça do Rio de Janeiro é 
um dos primeiros do Brasil a 
implantar um projeto dessa 
magnitude na área de integri-
dade, reforçando seu papel 
como modelo de transpa-
rência e responsabilidade no 
serviço público.
Assista, a seguir, ao vídeo de 
apresentação do Programa, 
gravado pelo presidente 
Ricardo Cardozo e produzido 
pelo Departamento de Comu-
nicação Interna (DECOI): 
Para saber mais, acesse o 
Programa de Integridade do 
TJRJ na íntegra.
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Po Agência Brasil 

Ministros 
b r a s i -
l e i r o s 
c h a -
m a m 
a t e n -

ção para a importância da 
universalização do acesso à 
água potável e ao saneamento 
básico e fazem um apelo para 
haja um engajamento não 
apenas nacional, dos seto-
res público e privado, como 
da comunidade internacional. 
“Temos consciência de que essa 
batalha, permitam-me usar 
essa expressão, será longa e 
exigirá muito de todos nós, mas 
ela não pode mais ser poster-
gada”, afirmou nesta segunda-
-feira(22) o ministro das Cida-
des, Jader Filho, na reunião 
ministerial de Desenvolvimento 
do G20, no Rio de Janeiro.   
Presidida pelo ministro das 
Relações Exteriores, Mauro 
Vieira, a reunião conta ainda 
com a presença de Jader Filho 
e da ministra do Planejamento 
e Orçamento, Simone Tebet. 
Dados de 2022, apresentados 
pelo ministro das Cidades no 
discurso de abertura do pai-
nel, mostram que aproximada-
mente 30 milhões de brasileiros 
não têm acesso à água tratada 
e 90 milhões não têm acesso a 
serviços de coleta de esgoto. A 
meta, prevista em lei, é univer-
salizar o acesso à água potável 
e garantir que pelo menos 90% 
da população tenha acesso a 

saneamento básico até 2033. 
Para reverter esse déficit, 
estudo realizado pelo Ministé-
rio das Cidades em 2023, estima 
a necessidade de investimento 
de aproximadamente US$ 100 

bilhões, sendo US$ 54 bilhões 
para os serviços de abasteci-
mento de água e US$ 46 bilhões 
para esgotamento sanitário. 
Os investimentos nacionais, 
conforme ressaltou o ministro, 

têm avançado, mas ainda estão 
aquém do necessário. O novo 
PAC vai investir, até 2026, US$ 
330 milhões na gestão de 
resíduos sólidos, além de US$ 
4,92 bilhões em esgotamento 

sanitário, US$ 2,73 bilhões em 
drenagem e contenção de 
encostas e US$ 2,27 bilhões 
em abastecimento de água. 
O ministro Jader Filho fez então 
um apelo para que outros 

países se engajem também 
para garantir esse direito às 
populações, não apenas do Bra-
sil, mas de outras nações que 
passam pela mesma situação. 
“Para assegurar a disponibili-
dade e gestão sustentável da 
água e saneamento a todos, é 
imprescindível que os países 
tenham em vista a necessidade 
da mobilização ativa de recur-
sos financeiros internacionais. 
Nesse contexto, faço um apelo 
para que os países empreen-
dam esforços para o desen-
volvimento e aperfeiçoamento 
dos mecanismos que viabilizem 
esses recursos”, disse.  

Desigualdade social  
A ministra do Planejamento e 
Orçamento, Simone Tebet, tam-
bém ressaltou a necessidade de 
atuação conjunta para enfren-
tar esse problema. “A importân-
cia deste painel se revela nos 
números, que, por falta de outra 
expressão, eu diria que são assus-
tadores e chocantes. Segundo a 
ONU [Organização das Nações 
Unidas], no total, no planeta, 
são 2 bilhões e 200 milhões de 
pessoas que não têm acesso à 
água tratada e 3 bilhões e 500 
milhões que não têm acesso ao 
serviço de saneamento básico”. 
Tebet lembrou que além de ser 
uma meta nacional, está entre os 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável, pactuados entre 
193 países, incluindo o Brasil. Até 
2030, esses países devem garan-
tir disponibilidade e manejo sus-
tentável da água e saneamento 
para todos.
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Novo PAC prevê US$ 330 milhões na gestão de resíduos sólidos

Ministros defendem universalização 
do acesso à água e saneamento

SAÚDE MEIO AMBIENTE

Lançado em abril de 2023, 
o programa Saúde nos 
Bairros tem sido essen-

cial para a promoção da saúde 
em Salvador, já tendo visitado 
67 bairros e realizado mais de 
1,2 milhão de procedimentos. 
O objetivo é garantir que 
todos os moradores tenham 
acesso à assistência médica. 
Atualmente, o programa está 
presente em São Cristóvão 
(Campo do Corte, Via 002) 
e Alto de Coutos (quadra de 
futebol da Bela Vista, Alameda 
Engenheiro Antônio Franco) 
até o dia 27, das 7h às 17h, e 
no CEU Valéria (Rua B, Nova 
Brasília de Valéria) até este 
sábado (20), das 8h às 15h30. A 
Capelinha de São Caetano rece-
berá o programa neste fim de 
semana (20 e 21).
O programa oferece consultas 
com clínico geral, cardiolo-
gista, urologista e mastolo-
gista, além de exames como 
ultrassom, Doppler de caró-
tidas, ecocardiograma (ECO), 
eletrocardiograma (ECG), 
mamografia, exames laborato-

riais, preventivo, atendimento 
odontológico, agendamento 
de raio-x, consultas pediátricas 
aos sábados, e triagem para 
cirurgias eletivas como histe-
rectomia e miomectomia. Os 
exames laboratoriais são os 
mais procurados, indicando 
alta demanda por diagnósticos 
rápidos.
Atualmente, o Saúde nos 
Bairros conta com três carretas 
móveis durante a semana e 
uma quarta que opera nos 
finais de semana, ampliando o 
alcance e reduzindo o tempo 
de espera. Daniela Alcântara, 
coordenadora técnica, destaca 
que o programa busca atender 
a população de forma mais 
próxima, reduzir a ausência, 
e oferecer um atendimento 
integral e preventivo. Para 
acessar os serviços, é neces-
sário apresentar o Cartão SUS, 
RG e, se possível, a requisição 
dos exames. Sem requisição, 
o paciente será consultado e 
realizará os exames no local. O 
atendimento é por ordem de 
chegada.

Saúde nos Bairros ultrapassa 
1,2 milhão de procedimentos 

realizados em 15 meses

Vinte municí-
pios nas regiões 
dos rios Juruá, 
Purus e Alto Soli-

mões estão enfrentando 
estiagem. Em resposta, o 
governador Wilson Lima 
decretou estado de emer-
gência ambiental em todo 
o estado devido às quei-
madas, com duração de 
180 dias. A medida proíbe 

o uso de fogo e técnicas de 
queima controlada. O coronel 
Máximo, secretário da Defesa 
Civil no Amazonas, ressaltou 
as ações para minimizar os 
impactos da redução dos 
níveis dos rios e proteger a 
população.
Estudos científicos sobre a 
queda nos níveis dos rios e 
as queimadas estão sendo 
realizados com o apoio da 

Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA). No 
ano passado, o Labora-
tório de Modelagem de 
Sistema Climático Terrestre 
(LabClean) havia alertado 
sobre uma estiagem de 
grande impacto. O professor 
Francis Wagner, coorde-
nador do LabClean, explica 
algumas das consequências 
desse fenômeno climático.

Inteligência 
artificial é 
usada para 

rastrear gado 
e monito-

rar saúde do 
rebanho

AGRO 

A tecnologia tem chegado 
ao campo, e a inteli-
gência artificial está 

agora sendo utilizada para 
rastrear o gado e monitorar 

a saúde do rebanho. Esse 
avanço ajuda os pecuaristas a 
gerenciar melhor os animais 
em pastos extensos, promo-
vendo economia e eficiência. 
Com a automação, é possível 

redirecionar o trabalho 
manual para a manutenção da 

fazenda e outras atividades, 
otimizando a mão de obra. O 
sistema é baseado em colares 
que custam R$ 10 por animal 
por mês. Além disso, o moni-

toramento permite a detecção 
precoce de problemas e 

doenças, prevenindo possíveis 
prejuízos para o pecuarista.

O aprimoramento 
auxilia os pecuaristas 
a cuidar dos animais 
que tem acesso a pas-
tos em grandes áreas

Amazonas decreta emergência 
ambiental devido às queimadas

Geral 

GGAZETA RIO
CLASSIFICADOSCLASSIFICADOS

PARA ANUNCIAR PARA ANUNCIAR 
LIGUE: (21)26578194LIGUE: (21)26578194



GAZETA RIO8 Estado do Rio de Janeiro, Terça-feira, 23 de  Julho de 2024 < www.gazetario.com

O presidente 
Luiz Inácio 
Lula da Silva 
(PT) afirmou 
nesta segun-
da-feira (22) 

que fará bloqueios no Orça-
mento "sempre que precisar" 
e ressaltou seu compromisso 
com a responsabilidade fiscal. 
O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, anunciou um 
congelamento do Orçamento 
para 2024, devido às dificulda-
des enfrentadas pelo governo 
para controlar as contas públi-
cas. A equipe econômica deta-
lhou um corte de R$ 15 bilhões.

"Sempre que precisar blo-
quear, nós vamos bloquear", 
disse Lula em entrevista a 
agências internacionais no 
Palácio da Alvorada. Ele asse-
gurou a Haddad que as coisas 
vão dar certo e destacou que 
cortes no orçamento não são 
novidade para o governo. "O 
mesmo dinheiro que você pre-
cisa cortar agora, você pode 
não precisar cortar daqui a dois 
meses, depende da arrecada-
ção", explicou Lula.

Pressionado a equilibrar as 
contas públicas e cumprir a 
meta de déficit zero, Lula decla-
rou que é contra cortes que 
afetem programas sociais. Lula 
também criticou o presidente 

do Banco Central, Roberto 
Campos Neto, reiterando 
sua oposição à autonomia do 
Banco Central. "Como pode 
um rapaz que se diz autônomo, 
presidente do Banco Central, 
estar incomodado com o fato 
do povo mais humilde estar 
ganhando aumento de salá-
rio?", questionou Lula, duvi-
dando que Campos Neto seja 
mais autônomo que Henrique 
Meirelles, ex-presidente do BC 
nos seus primeiros mandatos.

Lula argumentou que o BC 
mantém a Selic (taxa básica de 
juros) em 10,5% ao ano sem 
necessidade, prejudicando o 
crescimento do país. Desde 
2021, o BC tem autonomia, 
impedindo Lula de remover 
Campos Neto do cargo. O man-
dato de Campos Neto, indicado 
por Jair Bolsonaro, termina em 
31 de dezembro. Lula espera 
encontrar um sucessor tecni-
camente competente, politi-
camente honesto e sério, que 
ganhe autonomia pela respei-
tabilidade e comportamento.

As declarações foram dadas a 
agências internacionais como 
Reuters, Bloomberg, France 
Presse e Associated Press, e a 
entrevista durou mais de uma 
hora e meia. O governo ainda 
não divulgou a gravação oficial.

 Foto: Aloisio Mauricio/Fotoarena/Fotoarena/Estadão Conteúdo

Lula diz que fará bloqueios no 
Orçamento 'sempre que precisar' 

RIO DE JANEIRO

Mercado aumenta 
previsão da inflação de 

4% para 4,05% em 2024

A previsão do mercado 
financeiro para o Índice 
Nacional de Preços ao 

Consumidor Amplo (IPCA) 
aumentou de 4% para 4,05% 
este ano, conforme o Boletim 
Focus do Banco Central (BC). 
A projeção para 2025 mante-
ve-se em 3,9%, enquanto para 
2026 e 2027 as previsões são 
de 3,6% e 3,5%, respectiva-
mente. A meta de inflação defi-
nida pelo Conselho Monetário 
Nacional (CMN) é de 3% para 
este ano, com tolerância de 1,5 
ponto percentual para cima ou 
para baixo.
Desde 2025, vigora o sistema 
de meta contínua de inflação, 
com o CMN fixando um centro 
de meta de 3% e margem de 
tolerância de 1,5 ponto percen-
tual. Em junho, a inflação foi de 

0,21%, acumulando 4,23% em 
12 meses, segundo o IBGE.
Para controlar a inflação, o 
Banco Central utiliza a taxa 
básica de juros, a Selic, atual-
mente em 10,5% ao ano. O 
aumento recente do dólar e as 
incertezas econômicas fizeram 
o BC manter a Selic nesse 
patamar, após sete reduções 
seguidas. A Selic deve encerrar 
2024 em 10,5% e cair para 9,5% 
em 2025, e 9% em 2026 e 2027.
A previsão de crescimento do 
PIB para 2023 subiu de 2,11% 
para 2,15%. Para 2025, a expec-
tativa é de crescimento de 
1,93%, e 2% para 2026 e 2027. 
Em 2023, a economia brasileira 
cresceu 2,9%, totalizando R$ 
10,9 trilhões. A cotação do dólar 
deve fechar o ano em R$ 5,30 e 
R$ 5,23 em 2025.

Presidente também voltou a criticar a gestão de Roberto Campos Neto à frente do Banco Central. Segundo Lula, 
Campos Neto estaria incomodado 'com o fato do povo mais humilde estar ganhando aumento de salário'.
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Após a desis-
tência do 
presidente 
Joe Biden 
em 21 de 
ju lho,  a 

vice-presidente Kamala Har-
ris surge como a favorita para 
a candidatura democrata 
à presidência dos EUA. No 
entanto, a reação dos partidos 
de esquerda é cética. Danny 
Shaw, do Partido Comunista 
dos EUA, critica Harris como 
uma continuação da política 
de Biden, que considera falida, 

especialmente em relação à 
política externa e ao "unilate-
ralismo". Shaw aponta que a 
administração Biden não ofe-
rece alternativas significativas 
e destaca o apoio contínuo a 
Israel e a falta de visão para 
o futuro.

A Democratas Socialistas 
da América (DSA) também 
expressa descontentamento, 
afirmando que a saída de Biden 
não melhora a situação, pois o 
candidato democrata provavel-
mente não atenderá às expec-
tativas da classe trabalhadora. 

O comunicado do DSA critica 
o Partido Democrata por não 
estar preparado para combater 
a extrema direita com a intensi-
dade necessária e ressalta que 
Biden prejudicou suas chances 
de reeleição.

Shaw acredita que a classe 
dominante vê Trump como 
uma ameaça à hegemonia 
global e aos direitos civis, 
argumentando que, apesar 
das falhas do Partido Demo-
crata, Trump representa uma 
ameaça ainda maior devido 
ao seu racismo e políticas 

antimigrantes. Shaw defende 
uma terceira via de mobiliza-
ção popular e considera que 
a candidatura de Trump está 
fortalecida.

O DSA clama por uma alter-
nativa ao "protofascismo" do 
Partido Republicano e à cum-
plicidade do Partido Demo-
crata, defendendo um novo 
partido que represente um 
movimento de massa por jus-
tiça social, direitos dos traba-
lhadores e políticas progres-
sistas como moradia e saúde 
pública universal.

Partido Comunista e Democratas Socialistas desconfiam que uma 
possível candidatura de Harris trará alguma mudança

Esquerda nos EUA vê Kamala 
como continuidade da agenda 
de Biden: 'modelo falido'

ECONOMIA

Em 2023, ao menos 208 
indígenas foram assassi-
nados no Brasil, segundo 
o relatório "Violência 

Contra os Povos Indígenas" do 
Conselho Indigenista Missionário 
(Cimi). Este é o segundo maior 
número desde 2014, atrás apenas 
de 2020, quando 216 indígenas 
foram mortos. O aumento em 
relação a 2022, quando 180 indí-
genas foram assassinados, é de 
15,5%. 
O Cimi destaca que o ano de 2023 
foi marcado por um ambiente 
institucional adverso aos direitos 
indígenas, com contínuas inva-
sões e conflitos. Roraima, Mato 
Grosso do Sul e Amazonas foram 
os estados com mais mortes, 
somando quase 40% dos casos. 
A maioria das vítimas era do sexo 
masculino (179) e tinha entre 20 e 
59 anos.
O relatório também revela preo-
cupações com outras formas 
de violência contra indígenas, 
incluindo a morte de 670 crianças 

por causas evitáveis e 180 suicí-
dios. Além disso, foram regis-
trados 1.276 casos de violência 
relacionados a direitos territo-
riais, incluindo omissão na regula-
rização de terras e conflitos.
O Cimi critica a falta de ação do 
governo federal, especialmente 
em relação à Lei nº 14.701, que 
estabelece o marco temporal 
para a demarcação de terras indí-
genas. A lei foi aprovada pelo 
Congresso Nacional apesar do 
veto do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva. O relatório aponta 
que, de 1.381 terras indígenas, 

850 permanecem com pendên-
cias administrativas.
A Funai, apesar de ter homolo-
gado oito novas terras indígenas e 
destinado mais de R$ 200 milhões 
para proteção e demarcação, 
concluiu apenas três relatórios 
de identificação e delimitação em 
2023. Os ministérios dos Povos 
Indígenas e da Saúde ainda não 
comentaram o relatório.
A Força Nacional de Segurança 
Pública atuou em terras indígenas 
para combater garimpo ilegal 
e proteger recursos naturais, 
seguindo a ADPF 709 do STF.

Número de indígenas assassinados 
em 2023 chega a 208, informa Cimi

POLÍTICA

Roberto Nemr, sócio da 
Kipuinvest, criticou, 
em postagem no 

LinkedIn, a privatização da 
Sabesp promovida pelo gover-
nador de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), chaman-
do-a de "Black Friday fora de 
época". Ele descreve a privati-
zação como um "absurdo" e um 
"erro bizarro", comparando-a a 
uma "farra do boi" onde o preço 
subsidiado foi um grave erro. 
Nemr argumenta que o governo 
paulista deveria ter ajustado o 
preço para refletir a demanda 

real. Ele criticou o processo, 
alegando que Equatorial Parti-
cipações e investidores como 
BlackRock lucraram bilhões com 
a venda, que foi feita a R$ 67 por 
ação, bem abaixo da média de 
R$ 83 negociada na B3. Segundo 
Nemr, isso resultou em um 
lucro fácil para os investidores, 
enquanto o governo paulista fez 
uma oferta generosa, embora 
não precisasse do dinheiro extra. 
Em 2023, a Sabesp teve um lucro 
líquido de R$ 3,1 bilhões, o que 
torna a venda a preço baixo 
ainda mais controversa.

Investidor denuncia maracutaia de 
Tarcísio na venda da Sabesp, com 

presente de R$ 3 bilhões ao mercado

9Política

Eleições 2024: 
começa prazo 

para pedir trans-
ferência para 

outra seção no 
mesmo município

POLÍTICA 

Eleitores que desejam 
votar em uma seção dife-

rente, mas no mesmo 
município, podem solicitar 
transferência temporária à 
Justiça Eleitoral a partir de 
hoje (22), até 22 de agosto. 
A transferência é indicada 

para quem está em situação 
regular no cadastro eleitoral 

e precisa votar em locais 
mais convenientes devido 
a trabalho, locomoção ou 

privação provisória de liber-
dade. Isso inclui presos 

provisórios, adolescentes 
em unidades de internação, 
militares e agentes de segu-
rança em serviço, pessoas 

com deficiência e moradores 
de comunidades tradicionais. 

Documentos e formulários 
específicos devem ser entre-
gues nos cartórios eleitorais 

dentro do prazo estabelecido.

POLÍTICA

O d e p u -
tado federal 
G u i l h e r m e 

Boulos (Psol-SP), pré-can-
didato à prefeitura de São 
Paulo, propôs na Câmara dos 
Deputados um projeto de lei 
para desapropriar a Avibras 
Indústria Aeroespacial por 
utilidade pública. Boulos 
argumenta que a venda da 
empresa para investidores 
estrangeiros, como o grupo 
australiano DefendTex e o 
chinês NORINCO, poderia 
ameaçar a segurança 
nacional e a defesa do Brasil. 
A Avibras, a maior empresa 
privada de defesa do país, 
enfrenta uma crise financeira 
prolongada e está em recu-
peração judicial desde 2022.

O projeto estima que o 
governo federal desaproprie 
a Avibras por cerca de R$ 2 
bilhões, valor que inclui as 
dívidas da empresa, muitas 

delas com o governo. Os 
objetivos da desapropriação 
são fortalecer a defesa 
nacional, assegurar o forneci-
mento contínuo de insumos 
estratégicos para as Forças 
Armadas e permitir o avanço 
de projetos em andamento 
e novos desenvolvimentos. 
Atualmente, a Avibras está 
envolvida em projetos como 
o desenvolvimento de um 
míssil ar-ar para os caças 
Gripen da Força Aérea Brasi-
leira e um míssil anti-navio 
para a Marinha.

Embora a Avibras 
esteja em negociações com 
a DefendTex, também está 
considerando uma proposta 
da NORINCO, que pretende 
adquirir 49% do capital da 
empresa. A proposta chinesa 
inclui utilizar parte da fábrica 
da Avibras para produzir e 
apoiar seus produtos, tanto 
militares quanto civis.

Projeto de lei busca estatizar 
maior fabricante de sistemas 

de defesa do país

Equipe econômica não 
descarta novos bloqueios para 

atingir meta fiscal

A equipe econô-
mica do governo 
federal, liderada 

por Fernando Haddad e Simone 
Tebet, detalhará os dados que 
justificam o corte de R$ 15 
bilhões no Orçamento nesta 
segunda-feira (22). A medida 
inclui um bloqueio de R$ 
11,2 bilhões e um contingen-
ciamento de R$ 3,2 bilhões, 
visando atingir a meta fiscal 

deste ano. O presidente Lula 
afirmou que o governo conge-
lará despesas orçamentárias 
sempre que necessário. O 
detalhamento dos cortes busca 
ganhar confiança do mercado, 
ajudando a estabilizar o dólar. 
Os cortes por ministérios serão 
anunciados em 30 de julho, 
com Transportes, Portos e 
Aeroportos, e Cidades possi-
velmente mais afetados.

POLÍTICA INTERNACIONAL
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          OPORTUNIDADES

O B a n c o 
Nacional de 
Desenvolvi-
mento Eco-

nômico e Social (BNDES) 
anunciou, nesta segun-
da-feira (22), a abertura 
de um concurso para 150 
vagas de nível superior e 
750 vagas para cadastro 
de reserva, após 12 anos 
sem seleções públicas. 
As inscrições começam 
na sexta-feira (26) e vão 
até 19 de agosto, com a 
prova marcada para 13 
de outubro. O salário 
inicial é de R$ 20.900, 

com jornada de 35 horas 
semanais e benefícios 
como assistência à saúde, 
educação e previdência 
complementar.

O edital, publicado no 
Diário Oficial da União, 
inclui vagas para analistas 
em diversas áreas, como 
administração, ciências 
contábeis, direito, enge-
nharia, e psicologia orga-
nizacional, no escritó-
rio do BNDES no Rio de 
Janeiro. Há possibilidade 
de deslocamento para 
outras unidades em Bra-
sília, São Paulo ou Recife.

A primeira edição do 
edital inclui cotas de 30% 
para pessoas negras e 
15% para pessoas com 
deficiência (PcD). As ins-
crições são feitas pelo site 
da Fundação Cesgranrio, 
com taxa de R$ 110. As 
provas serão realizadas 
em todas as capitais brasi-
leiras, com prova objetiva 
pela manhã e discursiva 
à tarde.

Os candidatos devem 
atender aos requisitos 
específicos para cada 
área, como registro em 
conselhos profissionais 

para algumas vagas. 
Também é necessário 
passar por um processo 
de heteroidentificação 
para as vagas reservadas 
a pessoas negras e enviar 
documentação adequada 
para PcD.

Atualmente, o BNDES 
possui 14,6% de negros 
em seu quadro, enquanto 
a população brasileira é 
composta por 56,1% de 
negros. A reserva de vagas 
visa corrigir essa dispari-
dade racial e aumentar a 
inclusão no mercado de 
trabalho.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

BNDES abre 1º concurso após 12 anos com cotas 
raciais e salários a partir de R$ 20 mil
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Celebrando 
20 anos de 
carreira e 
em turnê 
com seu 
quarto 

álbum de estúdio, “Quem 
Sabe Isso Quer Dizer 
Amor”, Maria Gadú 
desembarca em Guapi-
mirim para uma única 
apresentação no Festival 
de Inverno, que acontece 
na Praça Paulo Terra, dia 
02 de agosto.
Durante alguns anos, a 

cantora ficou longe dos 
palcos para se dedicar 
aos estudos da história 
do Brasil e acompanhar 
a luta indígena de perto, 
com o intuito de apren-
der e colaborar. Ao longo 
desse tempo ela pôde 
rever sua relação com 
a música, e esse show 
representa a sua própria 
passagem pelo tempo.
Acompanhada da sua 

banda, a cantora e com-
positora apresenta seus 
grandes sucessos, com 
uma nova roupagem, 
como Shimbalaiê, Dona 
Cila e Bela Flor, algumas 
regravações de grandes 
nomes da MPB, como a 
faixa que dá nome ao seu 
último disco, composta 
por Milton Nascimento, 
e Lanterna dos Afogados, 
além canções de outros 
álbuns que ela não vinha 
cantando.
“Esse show passeia por 

toda a minha discogra-
fia, como uma linha do 
tempo também. Tem can-
ções de todos os discos 
e coisas que gravei, mas 
não costumava cantar 
em show. É um concerto 

nostálgico, daquelas coi-
sas para matar saudades 
mesmo, tanto minha, 
quanto do público”, diz a 
cantora.
Ficha Técnica

Maria Gadú
JayV - Clarineta
Felipe Roseno 

- Percuteria
David Nascimento - Baixo
Paulo Barroso - Direção 

Técnico
Popi Itapema - Produção 

Executiva
Renato Tuxá - Produção
Lígia Chaim 

– Iluminadora

Diogo Guedes - Técnico 
de PA
Adriana Viana - Técnica 

de Monitor
Serviço
Local: Festival de Inverno 

de Guapimirim | Praça 
Paulo Terra
Data: Dia 02 de agosto | 

sexta-feira
Horário: a partir das 20h
Preços: Entrada Gratuita

PROGRAMAÇÃO CULTURAl

G
CADERNO

Leitura nas férias: Livro ensina crianças 
sobre uso consciente do celular

Oficina das 
Emoções: 
Explorando 
Sentimentos 
divertidamente

As férias escolares chega-
ram, e com elas a preocu-
pação dos pais em limitar 

o uso excessivo de eletrônicos. 
Para ajudar na educação sobre o 
uso consciente da tecnologia, a 

escritora e jornalista Viviane Viana 
lança seu livro “Ah, se Graham Bell 

Falasse” (Franco Editora) neste mês. 
O evento de lançamento ocorrerá 
no dia 27 de julho, um sábado, na 

livraria Pequeno Benjamin, em 
Ipanema, com bate-papo sobre 

Graham Bell, contação de histórias, 
sorteios e brindes para as crianças.
Viviane Viana destaca: “Os smar-
tphones são ferramentas incrí-

veis, mas é crucial que crianças e 
adolescentes usem com equilíbrio 

e se beneficiem de experiências 
enriquecedoras.” A Academia 

Americana de Pediatria alerta que 
o uso excessivo de celulares pode 

causar problemas como dificul-
dades no sono, baixo rendimento 
escolar, ansiedade, depressão e 

sedentarismo.
“Ah, se Graham Bell Falasse!” não 
vê o celular como vilão, mas dis-

cute a importância da moderação 
no uso da tecnologia. O livro, de 

leitura fácil e divertido, é uma fer-
ramenta para ajudar os pequenos a 
entenderem a importância de equi-
librar o tempo de tela. Pesquisa do 
Núcleo Brasileiro de Estágios revela 

que mais de 40% dos jovens bra-
sileiros não conseguem passar um 

dia sem o celular.

Imagine um lugar onde as 
emoções ganham vida e se 
transformam em perso-

nagens divertidos que nos 
ajudam a entender melhor o 
que sentimos. Inspirada no 
encantador filme "Diverti-
damente", que está fazendo 
sucesso nas telonas, o Multi-
center Itaipu, em parceria 
com a psicóloga Patrícia 
Braga, realizará uma Oficina 
das Emoções no dia 28 de 
julho (domingo), das 14h 
às 16h, no Conecta Multi-
center (em frente ao Planet 
Cinema).
 
O intuito é ensinar as 
crianças, de 04 a 10 anos, a 
nomear e reconhecer as dife-
rentes emoções ampliando 
o seu vocabulário emocional 
e mostrando que todas as 
emoções importam. Uma 
oportunidade incrível para os 
pequenos aprenderem sobre 
os sentimentos de uma 
maneira divertida e intera-
tiva, se tornando uma expe-
riência inesquecível e uma 
valiosa contribuição para o 
desenvolvimento emocional.
 
As vagas são limitadas e 
mediante o resgate do 
cupom de participação 
através do clube+, app do 
shopping.
 
Serviço:
Shopping Multicenter Itaipu
Data: 28 de julho
Horário: das 14h às 16h
Local: Conecta Multicenter 
(em frente ao Planet cinema)

Conheça a programação 
do 2º Salão Rio de 

Interiores

A 2ª edição do Salão Rio 
de Interiores acontece 

de 6 a 8 de agosto, 
no IAB-RJ, Flamengo, com o 
tema “Inteligências: ances-

tral, artificial e colaborativa”. 
Organizado pela AsBEA/RJ e 
pelo IAB-RJ, o evento reunirá 
renomados profissionais para 
discutir as influências dessas 
inteligências na Arquitetura 

de Interiores e apresentar as 
últimas tendências do setor.
O ingresso para os três dias 

custa R$ 30, com 50% de 
desconto para associados. 
O evento começa ao meio-
-dia com credenciamento, 
seguido por workshops às 

13h e mesas-redondas com 
temas variados. As ativida-

des incluem discussões sobre 
arquitetura e saúde, neuroar-

quitetura, a influência das 
cores no design, e paisagismo 
para o bem-estar emocional, 
com participação de especia-
listas como Moema Loures e 

Ana Adriano.

Na quarta-feira, 7 de agosto, 
a programação inclui o 
workshop sobre gestão 

para escritórios de interio-
res e mesas-redondas sobre 
mobiliário brasileiro, design 
e tecnologias sustentáveis, e 
colecionismo. O dia encerra 
com uma discussão sobre 

marcenarias.
O último dia inicia com wor-

kshop sobre BIM em projetos 
de interiores, seguido por 

debates sobre IA nos projetos, 
interiores inclusivos, e Brasi-
lidade, com participação de 
especialistas como Ronaldo 

Ferreira e Lucia Gurovitz.

O evento conta com apoio 
da Prosperar e patrocínio de 
CasaShopping. Inscrições e 

programação completa estão 
disponíveis em [link](https://
tinyurl.com/2salaorio). Mais 
informações estão no Insta-

gram: [@salaoriodeinteriores]
(https://www.instagram.com/

salaoriodeinteriores/).

MARIA GADÚ SE 
APRESENTA EM 
GUAPIMIRIM
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  ESPORTE 

Textor diz que jogadores do Botafogo 
manipularam uma partida no Brasileirão de 2023

Autor de série de 
denúncias no 
futebol brasi-
leiro, o dono da 
SAF Botafogo, 
John Textor, 

afirmou que descobriu envol-
vimento de jogadores do pró-
prio clube em uma partida com 
supostas manipulações de resul-
tados no Brasileirão de 2023. 
Na semana passada, o ge publi-
cou entrevista com o dirigente 
norte-americano.
Em trecho inédito até esta 
segunda-feira, Textor revelou 
que um dos relatórios produzi-
dos pela Good Game! constatou 
manipulação por parte de atletas 
do Alvinegro no ano passado. 
Segundo o empresário, esses 
jogadores não fazem mais parte 
da rotação. O time atualmente 
é comandado por Artur Jorge.
- Quando eu fiquei tão com-
prometido com isso [manipu-
lação de resultados] e passei a 
acreditar nisso depois de ver a 
eficácia da tecnologia testada 

em outros lugares, em tribu-
nais, prisões sendo feitas [com 
base nisso]. Eu acreditei, certo? E 
então eu disse: preciso ter expli-
cações para algumas coisas que 

acontecem no nosso jogo. Por-
que as pessoas falam sobre o 
colapso do Botafogo e desses 
jogos que não conseguimos ven-
cer. Então comecei a olhar alguns 

desses jogos e pelo menos um 
desses jogos foi manipulado por 
jogadores do Botafogo - afirmou.
O Alvinegro liderou o Campeo-
nato Brasileiro de 2023 por mais 

de 30 rodadas e chegou a abrir 
13 pontos de vantagem na ponta 
na virada do returno, mas acu-
mulou uma sequência de 11 
jogos sem vencer na reta final 

e terminou em 5º lugar.
O norte-americano não quis dar 
detalhes sobre os jogadores pos-
sivelmente envolvidos na mani-
pulação de resultados.
- Não vou dizer. Porque eles 
merecem [se defender]... Por 
melhor que seja a evidência, por 
mais que seja uma tecnologia 
testada por 10 anos, e agora é 
uma tecnologia ainda melhor. É 
chato, né? Porque eu conheço 
esses jogadores. Eles não estão 
mais na rotação - declarou.
- Eu não vou além disso. Com 
todo o respeito. Vocês estão 
sendo educados, vocês estão 
sendo bons jornalistas, mas eu 
entreguei essa evidência ao pro-
motor. Então, é uma mensagem 
para todos os donos de times 
do mundo, eu não estou apon-
tando apenas para você. Estou 
apontando para nós. Isso mostra 
quão prevalente a manipulação 
de resultados é. Então vamos 
parar de dizer que é sobre o jogo 
Botafogo contra Palmeiras, ou 
Grêmio ou Bahia - completou.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Nessa terça-feira, 23 de julho, Internacional e Rosário Central 
fazem o jogo da volta dos playoffs da Sul-Americana 2024. 
Na ida, o time argentino venceu o duelo por 1 a 0, assim 
tendo vantagem no segundo confronto. A decisão da vaga 
nas oitavas de final vai acontecer no Estádio Beira-Rio, em 
Porto Alegre, a partir das 21h30 (horário de Brasília)

Internacional X Rosária Central

Os ingressos para os 
Jogos Olímpicos de 
Paris 2024 estão à 

venda no site Ticket Paris, com 
preços variando conforme o 
evento. O ingresso mais barato é 
para a fase de grupos do futebol, 
custando 15 euros (cerca de 91 
reais). Já a final do futebol mascu-
lino pode chegar a 135 euros (823 

reais). A natação é a modalidade 
mais cara, com ingressos a 980 
euros (cerca de 5.975 reais). Para 
a cerimônia de abertura, que 
ocorrerá no Rio Sena, os preços 
vão de 90 euros (548 reais) a 2,7 
mil euros (16,4 mil reais). A ceri-
mônia de encerramento custa 
entre 45 euros (274 reais) e 1,6 
mil euros (9,7 mil reais).

O ingresso mais caro e o 
mais barato das Olimpíadas 

Paris 2024

Falhas coletivas e indivi-
duais diante de um grande 
poder ofensivo, além de 

um volume de jogo do adver-
sário. Esta foi a tônica que defi-
niu a derrota do Vasco para o 
Atlético-MG, ainda no primeiro 
tempo, na Arena MRV.
O Atlético-MG foi intenso e par-
tiu para cima do Vasco, que não 
fez uma boa partida. A quali-
dade do poderio ofensivo do 
Galo prevaleceu e contou com 
a ajuda de falhas cruciais.
No primeiro gol do Atlético-MG 
pane geral da zaga. Paulinho fez 
um belo lançamento para Gus-
tavo Scarpa, que cruzou para 
Hulk cabecear sozinho dentro 
da pequena área.
Na jogada, Maicon e Paulo 
Henrique estavam contra Ber-
nard, Paulinho e Hulk. Ou seja, 
3 contra 2.
Já no segundo lance, Praxedes 
recuou de maneira errada, e 
Hulk se aproveitou da bobeada 
para entrar com bola e tudo 
dentro do gol de Léo Jardim. 
Com isso, o atacante do Atlé-
tico-MG matou qualquer pos-
sibilidade de reação do Vasco.
No segundo tempo, o Vasco 
começou a competir e até que 

tentou descontar de alguma 
forma. Philippe Coutinho e Alex 
Teixeira reestrearam. Emerson 
Rodríguez também fez sua pri-
meira partida com a camisa 
cruz-maltina. Nitidamente 
sem ritmo, foram insuficien-
tes. Porém, mesmo por poucos 
minutos, mostraram que vão 
ajudar a equipe a brigar por 
grandes coisas na temporada.
Acho que a gente errou ali 
mesmo (falha de Praxedes no 
segundo gol). Acho que foi erro 
coletivo nosso. A gente tem 
conseguido nos trancar com 
os laterais, mas a gente não foi 
feliz no passe para trás. Então 
acho que não foi por conta do 
gramado. Porque no segundo 
tempo a gente conseguiu 
jogar, a gente conseguiu criar. 
E acho que foi um erro cole-
tivo nosso mesmo. A gente 
tem que ajustar para tentar 
não errar mais – considerou 
Rafael Paiva após a derrota. 
E completou:
O Vasco volta a entrar em 
campo para enfrentar o Grê-
mio, no domingo (28), às 16h, na 
Arena Condá. A partida é válida 
pela primeira rodada do returno 
do Caampeonato Brasileiro.

Vasco não consegue repetir 
boas atuações defensivas em 
derrota para o Atlético MG

VASCO 

Flamengo se prepara 
para enfrentar o Vitó-
ria, na quarta-feira (24), 

em jogo válido pela 19ª O rodada 
do Campeonato Brasileiro. Para 
o duelo de rubro-negros no Bar-
radão, o Mais Querido chega ao 

embate com o status de segundo 
melhor visitante do Brasileirão 
2024.

Isso porque, o Flamengo teve 
oito jogos como visitante do Bra-
sileirão 2024. Até o momento, o 
Fla venceu quatro, empatou outras 

Flamengo enfrenta o Vitória com status 
de 2º melhor visitante do Brasileirão

FLAMENGO

três partidas e perdeu uma. Dessa 
forma, o Rubro-Negro conquistou 
15 pontos longe de seus domínios.

Com isso, até então, o Fla-
mengo soma 62,5% de aproveita-
mento jogando como visitante no 
Brasileirão 2024. Por fim, a equipe 
comandada por Tite marcou 16 
gols e sofreu oito gols fora de casa, 
fazendo saldo de oito tentos. Vale 
ressaltar ainda que, o melhor visi-
tante do Brasileirão 2024 até o 
momento, é o Botafogo. Contudo, 
o Flamengo tem um jogo a menos 
que o rival carioca longe de seus 
domínios. Isso porque, a Confede-
ração Brasileira de Futebol (CBF) 
adiou a partida contra o Interna-
cional, marcada para acontecer no 
Beira-Rio, no Rio Grande do Sul.

PRÓXIMO JOGO COMO 

VISITANTE
O próximo jogo do Fla-

mengo como visitante no Bra-
sileirão 2024 é contra o Vitória. 
As equipes se enfrentam nesta 
quarta-feira (24), no Barradão, 
em Salvador. O embate acontece 
a partir das 20h (horário de Bra-
sília), com transmissão ao vivo do 
Coluna do Fla, no YouTube. Além 
disso, o Premiere (pay-per-view) 
também exibe o confronto.

SITUAÇÃO NA TABELA
Atualmente, o Flamengo 

comandado por Tite tem um jogo 
a menos que o líder Botafogo (39 
pontos) e o segundo colocado, Pal-
meiras (36).ocupa a terceira posi-
ção na tabela de classificação do 
Campeonato Brasileiro, com 34 
pontos. Contudo, o elenco

OMLIMPÍADAS 
Estreia de Thiago Silva anima 

Fluminense para início de 
outros reforços

Thiago Silva reestreou 
pelo Fluminense no 
último domingo (21), 

ajudando a equipe na vitória de 
1 a 0 sobre o Cuiabá e mostrando 
impacto imediato. A torcida está 
animada com os novos reforços: 
o zagueiro peruano Ignácio e o 
colombiano Serna. Ignácio, que 
veio do Sporting Cristal, disputou 

43 jogos no ano passado e mar-
cou cinco gols. Serna, ex-Alianza 
Lima, é elogiado por sua veloci-
dade e habilidades defensivas. 
Jhon Arias voltou após a Copa 
América e será crucial na recu-
peração do Fluminense no Bra-
sileirão. O time tenta inscrever 
os reforços para o jogo contra o 
Palmeiras, quarta-feira (24).

FLUMINENSE


